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平成２７年８月２０日
東 北 地 方 整 備 局
秋田河川国道事務所

日沿道 象潟仁賀保道路（象潟IC～金浦IC）が
き さ か た に か ほ き さ か た こ の う ら

平成２７年１０月１８日（日）に開通します
～地域の産業・観光・救急医療・防災への効果が拡大～

国土交通省が事業を進めてきました、日本海沿岸東北自動車道

象潟仁賀保道路のうち、象潟ＩＣ～金浦ＩＣまでの延長６．８ｋｍが
き さ か た こ の う ら

平成２７年１０月１８日（日）に開通します。

「象潟仁賀保道路」は延長１３．７ｋｍの自動車専用道路で、平成２４

年１０月に金浦ＩＣ～仁賀保ＩＣまでの６．９ｋｍが開通しております

が、今回の象潟ＩＣ～金浦ＩＣの開通により全線開通します。

なお、インター名称は、「象潟ＩＣ」に決定しました。
き さ か た

○日沿道延伸により期待される整備効果 （※別添参照）

効果１：主要産業である電子部品の輸送効率化を支援

効果２：「道の駅」を拠点とした環鳥海地域の観光活性化を支援

効果３：救急搬送の迅速性・安定性の確保を支援

効果４：災害に強く強靱な緊急輸送道路を確保

１．開通区間 ： 象 潟 ＩＣ ～ 金 浦 ＩＣ （延長 ６．８ｋｍ）
きさ かた この うら

※今回開通する区間は、これまでと同様に無料となります。

※今回の開通区間については自動車専用道路となり、歩行者、自転車、軽車

両、二輪車(125cc以下)は通行できません。

２．開 通 日 ： 平成２７年１０月１８日（日）

３．開通式典 ： 開通日同日に開催致しますが、一般開放等の日時を含めて詳細に

ついては後日お知らせします。

発表記者会：秋田県政記者会

問い合わせ先

国土交通省 東北地方整備局 秋田河川国道事務所

副所長（道路担当） 佐野 智樹 (内線205) 電話 018-823-4167(代表)
さ の と も き



日本海沿岸東北自動車道
象潟Ｉ.Ｃ～金浦Ｉ.Ｃ日本海沿岸東北自動車道

（象潟Ｉ.Ｃ～金浦Ｉ.Ｃ） Ｌ＝６．８ｋｍ

開通 平成２７年１０月１８日（日）

きさかた このうら

象潟Ｉ.Ｃ

金浦Ｉ.Ｃ

H27. 10.18 開通

国道7号との合流部

L=6.8㎞ L=6.9㎞ L=1.3㎞

（主）象潟・矢島線との合流部
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主要産業である電子部品の輸送効率化を支援
◆ 秋田県内の電子部品･ﾃﾞﾊﾞｲｽ･電子回路産業は、産業分類別製造品出荷額の約１／４を占める主要産業

◆ 本荘由利地域に集積しており、秋田県内の製造業を牽引

◆ 日沿道の延伸により物流の効率化を図り、主要産業の再生と成長を支援

各工場

酒田港

▼ 産業分類別製造品出荷額
（秋田県H25）

象潟仁賀保道路

製品出荷の約９割が
国道７号、日沿道を利用

酒田港から各工場に
資材等を輸送

全国へ輸送

庄内営業所

出典：企業ヒアリング

出典：⼯業統計

出典：企業ヒアリング

▼ 電子部品・デバイス・電子回路の
市町村別出荷額（秋田県H25）

ｺﾝﾃﾞﾝｻ
本荘由利地域

62.3%

⼭形県 秋⽥県

海外
(総出荷量のうち51%)

・製品出荷の９割以上は秋田～山形県境を結ぶ唯一の道路
である国道７号に依存している。

・日沿道の延伸により、中部、九州の自動車組み立て工場
との取引拡大が期待される。

・地元運送会社､地元企業の雇用･収益の拡大が期待される。

▼ にかほ市企業の製品の出荷先

出典：企業ヒアリング

にかほ市企業の声
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重点道の駅
象潟

◆ 日沿道の整備推進により、道の駅「象潟」の入り込み客数、にかほ市の外国人宿泊客が増加

◆ 日沿道の延伸により、環鳥海の道の駅の連携等、地域独自の観光振興戦略を支援

「道の駅」を拠点とした環鳥海地域の観光活性化を支援
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▼道の駅「象潟」の入込み客数の推移
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▼にかほ市の外国人宿泊客の推移

H27
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事業中
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H19
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重点「道の駅 象潟」を中心に環鳥海６駅が連携

山形･新潟から
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出典：秋田県観光統計
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日沿道
金浦IC～仁賀保IC間開通

日沿道 仁賀保ICまで開通 日沿道 金浦ICまで開通

中島台・獅子ヶ鼻湿原

・日沿道の整備によ
り、大館、八峰町方
面（県北）からの来
訪者数が増加してい
ます。

・全線開通による山
形、新潟方面からの
観光客増加を期待し
ています。

・観光総合案内
・周遊観光の提供
・地場産品による特産品の開発
（６次産業化）

・連携イベントの展開

＜環鳥海６駅の連携の取り組み＞

にかほ市観光施設の声

出典：にかほ市観光施設ヒアリング



救急搬送の迅速性・安定性の確保を支援

◆ にかほ市の救急搬送の９４％が由利本荘市の病院に搬送。このうち、９６％が日沿道を利用

◆ また、重篤患者については、秋田市と酒田市の三次救急医療施設に搬送

◆ 日沿道の延伸により、救急搬送の迅速性・安定性を確保

H27
開通
予定

事業中

H24
開通

H19
開通

酒田市内
（三次救急医療施設）

にかほ市

秋田市内
（三次救急医療施設）

由利本荘市内
(二次救急医療施設等)

▼ にかほ市から救急搬送先(H26）

出典：にかほ市消防本部資料

▼ にかほ市 ⇒ 由利本荘市の救急搬送ルート(H26）

出典：にかほ市消防本部資料
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・ 高速道路は揺れが少なく、ブレーキを踏む必要

が無いので、患者への身体的負担を軽減できる。
（脳出血患者を搬送している際は、急ブレーキを
かけないよう特に気を遣う）

・日沿道の利用により、信号等による加減速の機会
が減少、路面の安定性から血圧の変動を最小限
に抑えられるとともに、機関員の負担が軽減。

▼ 救急搬送ルートの信号交差点数
(箇所)

日

沿

道

(主)象潟矢島線と国道7号の交差点～仁賀保IC間

５割減 約９割減

金浦～仁賀保間
部分開通時

国道７号＋日沿道
開通済区間走行時

象潟仁賀保道路
開通前

全線国道7号
走行時

象潟仁賀保道路
全線開通時
全線日沿道

走行時

※押ボタン式信号を除く

にかほ市消防本部の声

出典：にかほ市消防本部ヒアリング



災害に強く強靭な緊急輸送道路を確保

◆ 本荘由利地域の主要幹線道路である国道７号が津波浸水域を通過しており、津波により寸断の恐れ
◆ 日沿道は津波浸水域を100％回避。災害等に強く強靭な緊急輸送道路を確保

▼ 道路ネットワークと地震津波被害想定
：津波により⼨断する恐れのある箇所
※出典：秋⽥県地震被害想定調査報告書（H25.8）

：津波により孤⽴する恐れのある集落
※出典：秋⽥県地震被害想定調査報告書(H25.8)

の津波浸⽔域より想定

横⼿市

新庄市

酒⽥市
湯沢市

にかほ市

由利本荘市

▼ 国道7号通⾏⽌め時迂回路

迂回路
(新庄〜横⼿経由)
所要時間 約３倍

仁賀保
地区

象潟
地区

※想定される孤⽴集落：秋⽥県地震被害想定調査
報告書(H25.8)の津波浸⽔域より想定

※孤⽴集落の⼈⼝規模：主要地⽅道以上の道路沿線
地域におけるH22国勢調査4次メッシュ⼈⼝より集計

▼ 想定される孤⽴集落の⼈⼝規模

▼ 津波予想浸⽔域と国道7号､⽇沿道(仁賀保IC付近)

⽇沿道(県境〜岩城)は、
津波浸⽔域を100％回避

地 区 想定される
孤立集落の人口

に
か
ほ
市

象潟地区 5,980人

仁賀保地区 3,784人

由
利
本
荘
市

本荘市街地地区 12,768人

本荘北部地区 1,571人

岩城地区 2,527人

日沿道からの
物資の受け渡し

避難所へ物資を輸送

▼ 孤⽴地域への⽀援物資
受け渡しイメージ

国道７号の21箇所
（延⻑⽐：約25%)
が津波浸⽔の恐れ
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・物流の大半は国道７号１路線に依存して
おり、寸断された場合は、国内外の輸送
に支障をきたすため、国道７号の代替機
能としても日沿道の整備を望む。

にかほ市企業の声

出典：にかほ市企業ヒアリング


